

“Las adicciones no respetan edad, sexo, ni condición social y cada vez son más las mujeres que incurrir en esta patología; no ha existido un lugar apropiado para recibir un tratamiento especializado, frente a esa necesidad, a esa carencia, el Instituto de Neurociencias incorporó hace dos años la Unidad de Conductas Adictivas para hombres y mujeres; hoy estamos abriendo esta Unidad específicamente para mujeres con problemas adictivos”, explicó el Dr. Fabrizio Delgado, Director Técnico del Instituto de Neurociencias.

Sostiene que el tratamiento es múltiple y guiado con médicos psiquiatras, psicólogos de varias orientaciones, terapeutas vivenciales, terapeutas familiares, entre otros, acorde a los estándares más altos de la siquiatria moderna. “Nos basamos en el tratamiento terapéutico, los fármacos se usan cuando el paciente tienen algún otro trastorno psiquiátrico asociado.

Destaca que las adicciones más frecuentes son las relacionadas al consumo de sustancias como alcohol, marihuana, cocaína, crack, éxtasis, opio, heroína; pero, también, hay otros tipos de adicciones como la ludopatía, al sexo, al internet, a los juegos de video y otros que deben ser tratadas. La UCA tiene el personal especializado para hacerlo. La experiencia, la infraestructura desarrollada nos ha convertido en un referente en la ciudad y en el país para el tratamiento de las adicciones. Esa es la diferencia”, destaca el Dr. Delgado.

El Ing. Benjamín Rosales, Inspector del INC, destacó los logros alcanzados con los nuevos tratamientos implementados para desinstitucionalizar a los pacientes asilados, “de los 900 pacientes abandonados que teníamos, en los últimos 3 años, hemos reinsertado, más de 200 a sus hogares y tenemos 40 pacientes que pasaron a ser residentes en los hogares protegidos”, destacó.

La Dra. Eva Cevallos, responsable del área de Salud Mental de la Provincia del Guayas, destacó la iniciativa de la JBG con la incorporación de la UCA – Mujeres, “porque denota solidaridad en relación a una problemática drogo-dependiente. Vemos con buenos ojos, como parte del Ministerio de Salud, que la JBG haya tomado esta iniciativa donde las mujeres puedan disponer de un espacio donde puedan hacer sus tratamientos, porque esta es una necesidad sentida identificada, diagnosticada y que está rebasando los límites manejables; se había pensado que eran sólo varones los involucrados y se había invisibilizado la problemática en las mujeres, que cada vez se incrementa más; de ahí la necesidad de hacer tratamientos diferenciados para hombres y mujeres”, subrayó.

La UCA – Mujeres tiene capacidad para 20 pacientes, actualmente tiene con 5 pacientes. Su infraestructura ofrece seguridad y confianza en el tratamiento y convivencia durante su permanencia en esta unidad especializada del Instituto de Neurociencias.